

|                            |                           |                        |
|----------------------------|---------------------------|------------------------|
| Fecha<br><b>28.06.2023</b> | Sección<br><b>Estados</b> | Página<br><b>CP-28</b> |
|----------------------------|---------------------------|------------------------|

## Destruye viviendas incendio forestal en Chihuahua



Uno de los tres siniestros que comenzaron hace 15 días y que han consumido más de 10 mil hectáreas en el municipio serrano de Madera, en la Sierra Tarahumara, alcanzó viviendas del ejido El Largo y un aserradero en Las Varas. Gracias a los videos que se han difundido en redes sociales, el gobierno estatal finalmente envió ayuda y solicitó el apoyo de la Sedena, la cual trasladó un helicóptero con capacidad de descarga de agua de 2 mil 500 litros por viaje. Foto cortesía de *Chihuahua Tiempo Severo*. CORRESPONSALES

### EL GOBIERNO DE CHIHUAHUA APENAS PIDIÓ AYUDA

# Llegan incendios forestales a zona poblada de Madera

Se necesitan víveres para los habitantes y más cuadrillas

**RUBÉN VILLAPANDO, JESÚS ESTRADA Y RAÚL ROBLEDO**  
CORRESPONSALES

Uno de los tres incendios forestales que comenzaron hace 15 días y hasta ayer habían consumido más de 10 mil hectáreas en el municipio serrano de Madera, Chihuahua, ya alcanzó las viviendas del ejido El Largo, cuyos pobladores clamaron por ayuda.

La noche del lunes, el fuego destruyó un aserradero del poblado de Las Varas, en la misma localidad. En el combate a las conflagraciones

participan 180 brigadistas; sin embargo, se requiere más colaboración para sofocarlas, así como víveres para los habitantes.

Sólo después de que en las redes sociales se difundieron videos en que los lugareños piden apoyo de las autoridades y muestran que las llamas están a punto de llegar a sus hogares, el gobierno de Chihuahua solicitó a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) el envío de aeronaves.



|                            |                           |                        |
|----------------------------|---------------------------|------------------------|
| Fecha<br><b>28.06.2023</b> | Sección<br><b>Estados</b> | Página<br><b>CP-28</b> |
|----------------------------|---------------------------|------------------------|

“Estamos tratando de tapar esta casa. Nos urge ayuda de gobierno” señala un poblador en una de las grabaciones, quien junto con otros dos hombres echa cubetadas de agua a una pequeña construcción hecha de ladrillo y madera, con techo de lámina, en una ranchería invadida por el humo donde el fuego se encuentra a escasos metros.

El secretario general de Gobierno estatal, Santiago de la Peña Grajeda, dio a conocer que “un grupo interinstitucional de combatientes y brigadistas está ya en Madera controlando las llamas para evitar que afecten pueblos y comunidades”.

Este martes, refirió el funcionario, se hizo la solicitud a la Sedena para que enviara apoyo aéreo, y por la tarde arribó al seccional Largo

Maderal un helicóptero de la Fuerza Aérea Mexicana Mi-17 matrícula 1709, con capacidad de descarga de 2 mil 500 litros en cada viaje.

Según el reporte de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), hasta ayer había 20 incendios en

nueve municipios de Chihuahua, y la superficie afectada sumaba al menos 17 mil 410 hectáreas. Sólo se ha logrado controlar las conflagraciones en Uruachi, Ahumada y Maguarichi, pero persisten cinco en Guachochi, tres en Balleza, tres en Madera, dos en Urique y el resto en Guadalupe y Calvo, Ahumada, Guerrero y Ocampo.

Sobre las tres conflagraciones en Madera, la Conafor refirió que para sofocarlas trabajan un total de 329 personas. La del predio El Largo y Anexos, Guaynopa y las Minitas han sido controladas en 70 por ciento y la superficie perjudicada es de 8 mil 200 hectáreas.

El incendio localizado en la parte norte del ejido El Largo y Anexos, en el Área de Protección de Flora y Fauna Campo Verde, ha sido controlado en 60 por ciento y hay alrededor de mil 933 hectáreas dañadas; mientras, el del predio Castillos-La Encinosa ha afectado alrededor de 30 hectáreas.

En tanto, la quema que se inició hace 11 días en la comunidad El Pajonal, municipio de Santa Catarina, Nuevo León, había consumido hasta ayer mil 350 hectáreas de vegetación. De acuerdo con la Conafor, al menos 119 brigadistas laboran en la zona, donde el fuego está con-

trolado a 75 por ciento y liquidado en 50 por ciento.

Protección Civil de Nuevo León detalló en redes sociales que se utilizan dos helicópteros y se hicieron brechas cortafuegos.



◀ **Brigadistas combatieron ayer uno de los tres incendios que afectan al municipio de Madera, en la sierra de Chihuahua; las zonas más dañadas son Campo Verde y el ejido Largo Maderal, donde el fuego ya consumió más de 10 mil hectáreas de bosque. Captura de pantalla de video difundido en redes sociales**